

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIÓDICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

AÑO 1.

NUMERO 151.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

SÁBADO 15 DE ENERO DE 1887.

DIRECCION y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios con
pagos adelantados.

EL DIARIO DE ORIHUELA DE POLÍTICA

Aunque no hecho público aún por un acto ostensible ó por declaraciones políticas terminantes de los fusionados, es ya una cuestión acabada, según dice la prensa madrileña, la fusión de los romeristas é izquierdistas.

Según por donde se llega al fondo de la cosa, así aparecen más ó menos pudorosamente encubiertas, las abdicaciones hechas para llegar al fin propuesto por los Sres. Lopez Dominguez y Romero Robledo.

Pero sea de ello lo que quiera, es lo más posible y esto se inclina á creer la opinion general y algún periódico de Madrid, que abandonando el jefe de los heterodoxos su antiguo programa confeccionado al calor de los principios conservadores, entra de lleno en el campo de donde surgió á la vida pública y fué arrullado en la aurora de su existencia política por las auras revolucionarias.

Vencedores en los trabajos realizados para la fusión de ambos elementos los principios de la izquierda, es innegable que las mismas doctrinas del partido cuyo espíritu vive encarnado en el general Lopez Dominguez, vienen á poner en manos de éste la bandera de la nueva agrupación resultante y á confiar á su cuidado la dirección de la política izquierdista ó como se titule en lo sucesivo, pues á él y solamente á él corresponde lógicamente la jefatura del partido.

Es cierto, que allá en las altas esferas, esto es lo de menos cuando la cosa es de fácil arreglo echando mano de la fórmula de las dos jefaturas civil y militar, pero en los pueblos como el nuestro, el asunto varía, y siendo como son civiles los dos importantes hombres públicos que se hallan al frente de las fracciones fusionadas, dicho se está que el amor propio siempre dispuesto con su sutil y malévolu influencia á ahogar los más desinteresados impulsos del patriotismo, pondrá frente á frente á los dos jefes de los comités locales, para hacer sumamente laboriosa la fusión ya que no difícil ó imposible.

Hay otro dato importantísimo que entra por mucho en la resolución del problema que puede decirse ha sido ya entregado á los trabajos de los políticos, y consiste, en la línea de conducta que haya de seguir el ex-diputado conservador por este distrito, pues dicho se está, que mientras no sobrevenga una pública determinación, el Sr. Moreno Leante está en la posibilidad y en el derecho de aceptar el camino que han emprendido los señores Botella, Spínola y otros caracterizados romeristas volviendo al Sr. Cánovas, y no escosa sabida el que al seguir aquel derrotero fuera secundado por sus amigos de la localidad.

Creemos, sin embargo, que no ocurra así y que todos de acuerdo prosigan viéndolo al lado del Sr. Romero; pero en la posibilidad de que ocurriera lo contrario y dado el espíritu de personalísima adhesión que impera en los heterodoxos locales, pensamos que estos no retrocederán,

antes por el contrario, entrando al presente en la fusión romero-izquierdista se pondrán en condiciones de formar algún día en las filas del partido liberal cuyas doctrinas aceptan

LOS VINOS ESPAÑOLES

Un importantísimo decreto para el porvenir de nuestros vinos en el extranjero, es el que publica la *Gaceta* de anteayer. El ministro de Fomento, con el propósito de evitar que continúen las escandalosas adulteraciones de tan preciosos caldos, dando origen á descréditos, como el que se produjo en cierto mercado del Sud de América, ha dictado las siguientes disposiciones, que constituyen el articulado del decreto:

«Se nombra una comisión compuesta del duque de Almodóvar del Río, marqués de Mudela, D. Adolfo Bayo, D. Enrique Scholts, marqués del Riscal, conde de Rius, D. Joaquin Jamar, marqués de Cusano, D. Juan Maisonnave, D. Gabriel de la Puerta, catedrático de Química de la Universidad Central, y D. Vicente Alonso Martínez, ingeniero agrónomo, quienes designarán de entre sí mismo el que haya de presidirla, y desempeñarán el cargo de secretarios el oficial del ministerio de Fomento, encargado del negociado de Agricultura y D. Enrique Dupuy de Lome, secretario de primera clase de la carrera diplomática.

Esta comisión estudiará y propondrá al gobierno en el plazo improrrogable de tres meses,

1.º Las medidas preventivas y represivas de orden interior que considere necesarias para impedir las adulteraciones de los vinos españoles.

2.º Las medidas de orden exterior que conduzcan al mismo fin,

3.º Las disposiciones que reglamenten la importación de ingredientes industriales y su empleo en las mezclas que hayan de ser potables.

Y 4.º Todo lo demás que con relacion al punto de que se trata, considere favorable á los legítimos intereses vitícolas del país.»

SECCION DE NOTICIAS

En el mes próximo se celebrarán en esta provincia oposiciones para proveer las siguientes escuelas vacantes:

Superior de niños: Denia, 1.350 pesetas.

Elementales id: Villena, 1.375.—Monóvar, 1.100.—Dolores, 825.—Redovan, 825.—Granja de Rocamora, 825.—Sagra (distrito escolar), 825.

Elementales de niñas: Villena, 1.375.—Castalla, 1.100.—Salinas, 825.

Las solicitudes se admiten en la Secretaria de la Junta de Instrucción pública de esta provincia dentro del plazo de 30 días á contar desde anteayer 13 del corriente.

El día 20 del corriente darán principio en el Instituto provincial los exámenes extraordinarios para los alumnos de enseñanza libre que lo tengan solicitado.

En la Administración de Hacienda se ha presentado un documento de un pueblo de esta provincia, espedido por el Depositario de fondos municipales, que no sabe firmar; toma razon del mismo el Regidor interventor que tampoco sabe

firmar pero lo más divertido del caso es que el Alcalde le pone el visto bueno sin que sepa firmar tampoco.

Por la Guardia civil del puesto de San Miguel de Salinas, ha sido capturado Angel Ramos Soler, que dijo haber desertado el 2 del actual de la Goleta *Caridad*, surta en Alicante, y el cual carece de documentos que acrediten su personalidad.

Los periódicos de Alicante discuten ahora sobre si es martista ó sagastino el nuevo gobernador señor Valderrama.

Con que sea gobernador nos basta.

Es decir, que cumpla, como esperamos, los deberes que el cargo le impone.

Se ha rehabilitado á D. Joaquin Giner para la escuela de primera enseñanza de Hondon de las Nieves.

La Dirección general de Beneficencia Sanidad ha dirigido la orden siguiente á los Gobernadores:

«Para el mejor conocimiento de las causas productoras y desarrollo del cólera epidémico durante el último año de 1885, sirvase V. S., por conducto de los subdelegados de medicina de esa provincia, interesar de los médicos ó naturalistas que en alguna población de la misma se hayan dedicado á los estudios bacteriológicos, faciliten ó manifiesten y remitan por su conducto los estudios que hayan practicado, especialmente en cuanto haga referencia á los siguientes extremos:

1.º Si en los vómitos y deyecciones de los coléricos ó en las autopsias que hayan practicado han reconocido la existencia del bacilo de Koch.

2.º Si en el análisis de las aguas, y especialmente de las potables, han comprobado la de microorganismos que tengan ó puedan tener relacion con dicho bacilo.»

Parece que se trata de fundar en esta población un colegio para la educación de niñas, dirigido por Religiosas del convento de Jesús y de María establecido en Barcelona.

Operaciones verificadas en la Caja de Socorros de Orihuela en el día 12 del presente mes:

	Ptas.	Cs.
Préstamos de todas garantías.	355	
Devoluciones id.	115	
Reintegros á imponentes	54	
Importan los ingresos	155	
Idem las salidas.	409	

Ayer fueron enterrados en el cementerio de esta ciudad, dos cadáveres, uno de adulto y otro de párvulo.

El día 16 del próximo mes de Febrero tendrá lugar en esta ciudad la subasta para el suministro del gas. Hoy se han remitido los edictos para su publicación en el *Boletín Oficial* de la provincia.

Por la Delegación de Hacienda de esta provincia se ha ordenado á este Ayuntamiento que para fin de mes haga efectiva las cantidades que este municipio adeuda por consumos y cédulas personales.

Víctima de una penosa y aguda enfermedad dejó de existir esta madrugada á la una y media el Maestro de obras del Municipio Sr. D. Manuel Garcia Buitron.

Enviamos á su atribulada familia el testimonio de nuestro profundo sentimiento por la irreparable pérdida que han experimentado, deseándole al propio tiempo toda la resignación cristiana que se necesita para soportar tan cruel infortunio.

Mañana habrá música de 3 á 5 de la tarde en el paseo de la Glorieta y el lunes, día de la tradicional romería de S. Antonio Abad, se cele-

brará la fiesta anual en la que novios y novias se endulzan la boca con *las pesadas* y acaba con la rifa del animalito de costumbre, que según noticias no desmerece en arrobas á los de otros años.

Para completar las vacantes de concejales que existen en el ayuntamiento de Dolores, han sido nombrados otros interinamente por el Gobernador de la provincia.

Mañana á las doce de la noche termina el plazo para las oposiciones á la Canongía Lectoral vacante en esta Santa Iglesia Catedral.

Hasta la fecha solo ha firmado el ilustrado y virtuoso canónigo dimisionario de la Metropolitana de Valladolid Sr. D. Andrés Die Pescetto.

ALCANCE POSTAL

Madrid 13.—6'40 t.

El consejo celebrado bajo la presidencia de la Reina Regente ha tenido poca importancia. Los Sres. Sagasta y Moret han hecho el discurso sobre política exterior, siendo las impresiones del Gobierno las mismas sinó mas pesimistas. El general Castillo dió cuenta del estado de defensa en que se encuentran las plazas del Mediterráneo y las reformas que en el artillado y ametrallado se introducirán. La firma quedó reducida á un decreto de indulto y á los nombramientos de varios consejeros de Ultramar. Los consejeros se reunieron en la secretaria de Estado, permaneciendo en ella mas de dos horas. Allí trataron del nombramiento de capitán general de Puerto-Rico, creyéndose sea el agraciado el general Weyler.

Madrid 13.—9'50 n.

Han circulado rumores de que se altere el orden en Cartagena. Oficialmente era desmentido.

Madrid 13.—10'50 n.

La Regencia de esta noche dá la noticia de que el Sr. Gullon no acepta la Presidencia del Tribunal de Cuentas que le había ofrecido el Gobierno.

Por la autoridad competente se practican requisas y registros en los pueblos de las cercanías de Madrid por creer se ocultan en ellos los sargentos fugados.

Hasta el presente no han dado resultado las pesquisas practicadas.

Madrid 13.—11'10 n.

Los posibilistas han acordado en su reunión mantener la benevolencia al gobierno y combatir los proyectos de arriendo de tabacos, Trasatlántica y empréstito de la Diputación.

Los diputados romeristas se han reunido. Definitivamente habrá desprendimientos, los que en su mayoría volverán con el Sr. Cánovas.

Servicio telegráfico particular de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 15.

Elegido Presidente del Círculo republicano progresista Llano y Persi.

El Congreso comenzará sus tareas por cuestión de la Trasatlántica y arriendo venta de tabacos.

Martinez Campos no abandona capitania general de Madrid.

